



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Viernes 07 de Marzo de 2003

### Programas de Opinión de Radio.

#### **Emisora: Corporación**

Programa: Nueve en punto

Conduce: Fernando Centeno

Invitados: Augusto Navarro

Tema: Viaje del Presidente

El titular del MAGFOR, Augusto Navarro calificó de exitoso el viaje del Presidente Bolaños. El Mandatario estuvo en Washington y el Presidente Bush le dio un gran espaldarazo, y eso no quedó sólo en palabras para la población, los medios, sino que el Presidente Bolaños evidentemente se encontró con que altos funcionarios habían recibido instrucciones para que le ayudaran a Nicaragua. Concretamente hablo con la AID, con el representante de los Estados Unidos ante el BID y el BM para que flexibilizarán las posiciones, incluso habló con el Vicesecretario del Tesoro de los Estados Unidos, quién tendría que llevar adelante a ayudarnos con uno de los planes más ambiciosos que tiene el Presidente Bolaños, que es lograr tener a ese institución como fiador, trasladar parte de nuestra deuda interna a deuda externa y a la emisión de unos bonos internacionales que pondrían intereses del 5.6% para pagar parte del endeudamiento interno que anda con intereses de alrededor de un promedio del 13 y 14% en este momento, lo cual significaría que el costo del pueblo, del país por los intereses cada año se bajarían alrededor de la mitad.

#### **Emisora: El Pensamiento**

Programa: Noticiero El Pensamiento

Conduce: Allan Téffel

Invitados: Dámisis Sirias

Tema: Conflicto del Río Negro

Dámisis Sirias dijo no saber que están pensando los hondureños, porque lamentablemente se roban el agua del río y luego el señor Maduro sale en su discurso de hace unos días amenazando al gobierno y al pueblo nicaragüense, le pone una culminatoria de que de inmediato debe suspender el impuesto del 35%. Desconoce lo que va a hacer el gobierno central, el ejecutivo. Ellos harán reuniones para ver que también nos corresponde hacer y emplazar al ejecutivo, porque a ese poder del estado le corresponde dirigir la política internacional. Es lamentable que nuestras autoridades se están cruzando de brazos y no le hacen caso al clamor. Hoy se reunirán un grupo de diputados para tratar el asunto.

#### **Emisora: Corporación**

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Tema: Soberanía de Nicaragua

Adolfo Jarquín consideró que Nicaragua no puede responder ante una amenaza de Honduras, en este sentido Nicaragua debe ser clara. "Nicaragua debe de defender su soberanía e integridad territorial."

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 2 -

En el pasado siempre se ha visto que los gobiernos, así como el gobierno de don Enrique, siempre son de ese tipo administración que por su “blandenguería” en este tema de la soberanía nacional pierde su territorio. Ya vimos lo que ocurrió en Guanacaste, o sea que por estar utilizando una mala política internacional y en este tema de soberanía, nos vemos obligados a perder parte de nuestro territorio.

### **Emisora: Nicaragua**

Programa: Sorpresivo de las Nueve

Conduce: Roy Flores y Alberto Ordoñez

Invitados:

Tema: Soberanía de Nicaragua

Flores comentó que el Canciller de la República, Norman Caldera, era conocido en las aulas de clase con el alias de “el dundo”.

Flores opinó que el Presidente o la persona que recomienda a alguien debería hacerlo a conciencia, porque si un hombre no tiene capacidad para hacer ésta clase de trabajo, para que recomendarlo. El Doctor Alemán hace rato lo hubiera puesto en la calle, ya que no ha hecho nada sobre el caso de Río Negro que los hondureños secaron.

Carlos Bricelio dijo que así está trabajando el gabinete del Presidente Bolaños, ese Canciller Caldera debería de renunciar.

### **Emisora: Nicaragua y Corporación**

Programa: Uniendo Nicaragua

Conduce: Adolfo Pastran

Invitado: Marcos Narvaez

Tema: Viaje del Presidente Bolaños y Funciones de la Financiera Nicaragüense de Inversiones.

El Lic. Narvárez señaló que la Financiera de Inversiones es un Banco de segundo piso. Esto quiere decir que no prestamos al usuario final de los créditos, sino que prestamos a través de intermediarios financieros, nuestros clientes directos son los bancos comerciales que existen en el país y las instituciones financieras supervisadas por la Superintendencia de Bancos.

La Financiera Nicaragüense de Inversiones se esfuerza para conseguir recursos de mediano y largo plazo, esto lo hacemos con organismos internacionales que nos prestan a largo plazo, como son el BID, Cooperación Suiza y Sueca además de otros agentes de desarrollo.

Tenemos dos tipos de programas, uno dirigido para fines específicos y otro para fines amplios. Como ejemplo tenemos el crédito que nos acaba de aprobar el Banco Interamericano de Desarrollo por 30 millones de dólares, es un programa multisectorial que puede ser utilizado para cualquier actividad dirigida a la pequeña y mediana empresa.

### **NOTICIAS DE TV**

+Bayardo Arce catalogo de irresponsable a la Junta Directiva al haber suspendido la sesión sin previo aviso. Una de las principales causas por la que se cambio la Junta Directiva en tiempos del Arnoldo Alemán, fue porque cada vez que había un tema controversial cerraban la Asamblea. **(100% Noticias)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 3 -

+Fabio Gadea se molestó por la suspensión de la sesión e indicó que si fueran vengativos, hoy hubiesen cambiado la Junta Directiva. **(100% Noticias)**

+Eduardo Montealegre informó que lo que se hará es ampliar la base tributaria en base a eliminar las exoneraciones que en un momento tuvieron sentido pero que ahora no.

Al referirse a las declaraciones que dio el Doctor José Antonio Alvarado de que hay que definirse, respondió que si Alvarado se lo hubiera querido decir a él, se lo hubiese dicho personalmente “ yo estoy claramente definido, nunca me he retirado del partido liberal y estoy trabajando en el gobierno del Ing. Bolaños. Existe un solo partido liberal y un solo comité Ejecutivo.**(100% Noticias/ Bolsa Visión, CDNN)**

+Teodulo Báez manifestó que es alarmante y preocupante la filosofía que mantiene el gobierno de que se deben de eliminar todas las exoneraciones, esto quiere decir que también la canasta básica hay que aplicarle impuestos. Esto afectará a los pobres y se confirma que las reformas tributarias simplemente son un slogan “Los que ganan más paguen más y los que ganen menos paguen menos”. Existe un claro desconocimiento de lo que es la tasa cero y las exoneraciones. **(100% Noticias)**

+El director General de Aduanas, Fausto Carcabelos, informó que la DGI no tiene suficientes recursos para combatir delitos fuera de su rama, como por ejemplo toda persona que realiza contrabando de mercadería, también realiza contrabando de drogas, armas y otras cosas, por eso necesitamos ayuda de la Fiscalía para poder seguir luchando con este problema

### **NOTICIAS DE RADIO**

+Carlos Salgado comentó que Pedro Solórzano hablo y al final de cuentas no hizo nada con el tema del transporte, simplemente vino a ratificar, avalar los que los transportistas interurbanos le reclamaban y por si usted tiene dudas, todavía dice que 6 meses después va a revisar cual es la situación de estas tarifas.

Agregó que mientras don Pedro Solórzano anda politiqueando, porque anda con sus visiones de ser candidato presidencial, ahora el pueblo nicaragüense que viaja a los departamentos tendrá que pagar 15% más de las tarifas en el pasaje del transporte interurbano. **(Noticias y Comentarios, Radio 580)**

+El Ministro de Transporte, Pedro Solórzano agiliza un préstamo para cancelar lo que se le adeuda a 60 trabajadores de la COERCO que perdieron sus empleos. **(Nicaragua Hoy, Radio Nicaragua)**